



sekedar terciptanya keadaan dimana ada pertentangan antara pemeluk agama yang berlainan tapi lebih dari itu, yaitu terciptanya kehormatan yang begitu kuat yang mengarah pada tri kerukunan umat beragama.

Kehidupan semacam itu ternyata terwujud, sebab diantara masyarakat yang berlainan agama ada sikap saling menerima, saling menghormati, saling menghargai dan saling kerjasama diantara sesama anggota masyarakatnya. Dan hubungan secara positif telah mewarnai kehidupan masyarakat dusun Balun.

Hubungan sosial masyarakat tidak hanya terbatas intern saja melainkan telah menjalin keterbukaan diluar mereka tanpa memandang adanya perbedaan suku, ras dan agama diantara mereka. Munculnya kedekatan batin diantara mereka merupakan hasil dari kontak sosial yang melahirkan sikap dan tindakan atau aktifitas tolong menolong warga masyarakat yang saling berdekatan. Pada akhirnya bentuk aktifitas tolong-menolong tersebut berkembang pada kegiatan yang bersifat umum, seperti kerja bakti, menghadiri pesta atau yang lainnya.

Dalam bidang sosial ekonomi, tidak ada jarak antara pemeluk agama yang satu dengan yang lain, artinya kegiatan kegotong royongan dan kebersamaan selalu mewarnai kehidupan mereka. Bersatu padu untuk menghalang persatuan, membangun demi kemajuan yang







seperti pesta perkawinan dan lain sebagainya pada tetangganyayang bukan seagama ternyata cukup baik. Suasana yang demikian ini memberi isyarat bahwa semua pihak dari kelompok umat yang berbeda agama pada dasarnya cukup mementingkan keuthan hubungan masyarakat, khususnya yang tetangga.

Mengenai kehidupan sehari-hari, masyarakat beragama di kelurahan dusun Balun tidak ditemukan suatu kesenjangan hubungan antara sesama warga masyarakat yang berbeda-beda agama. Sebagian besar penganut agama dapat dan terbuka untuk bergaul dengan pihak-pihak yang tidak seagama.

#### C. POTENSI KEHIDUPAN KEAGAMAAN DI KELURAHAN DUSUN BALUN

Potensi kehidupan keagamaan yang dimaksud adalah kualitas masing-masing agama, yang meliputi jumlah penduduk agama, kualitas para tokoh penggeraknya intensitas aktifitasnya serta saran dan metode yang dipergunakan.

Dalam wujudnya masyarakat kelurahan dusun Balun ini, terbagi dalam dua golongan : sekelompok umat Islam yang didalam melaksanakan kehidupan sehari-hari mereka sesuai dengan syariat Islam yang berdasarkan pada Al Qur'an dan Sunnah Rasul. Dua, sekelompok orang yang secara formal sebagai umat Islam namun dalam pelaksanaan kehidupan sehari-hari tidak mampu

menerapkan syari'at Islam, dalam hal ini hanya sebagian saja.

Namun secara organisasi masing-masing kelompok tidak tampak, sehingga tidak pernah terlihat adanya suatu perkumpulan Muhammadiyah, NU atau yang lainnya. Disana hanyalah tampa Masjid dengan segala kegiatannya. Dengan demikian Islam sebagai agama da'wa bisa melaksanakan da'wa secara langsung maupun tidak langsung.

Dalam kalangan umat Kristen Katolik ada cerama agama do'a bersama, ajaran agama dan pengajaran khususnya yang bersifat keagamaan.